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树林召讯 新奥集团依
托鄂尔多斯丰富的煤炭资
源，于 2004 年在达拉特经济
开发区投建新奥煤基低碳生
态循环园区，规划总面积 6
平方公里。

新能能源年产 60 万吨
煤制甲醇项目于 2009 年投
产。目前，已实现清洁、高效
运营，年上缴利税约 1.6 亿
元，累计上缴利税 14.1 亿元。

新能能源年产 20 万吨
稳定轻烃项目 2015 年开工
建设，总投资 42.63 亿元，截
至目前，项目已进入开车阶
段，建成后年上缴利税约 3.9
亿元；新奥（内蒙古）石墨烯
总规模 5000 吨，一期 1000
吨石墨烯粉体项目于 2018
年 3 月开工建设，总投资 4
亿元，计划同年 9 月投料试
车，项目建成后可上缴利税
约 0.78 亿元；内蒙古盛德源
25 万吨煤制二甲醚项目于
2018 年 4 月开工建设，总投
资 2.6 亿元，计划同年 10 月
投料试车，项目建成后可上
缴利税约 0.12 亿元；内蒙古
共同低碳碳回收项目于 2018
年 4 月开工建设，总投资 1.2
亿元，计划同年 9 月投料试
车，项目建成后可上缴利税
约 0.2 亿元；中晶科技煤化工
三废一体化治理及生产新型
绿色建材示范项目已签订合
作协议，计划 2018 年 7 月开
工建设。

新奥煤基低碳生态循环
园区始终秉承低碳、生态、循
环发展理念，通过自主技术
研发和智慧企业创新，从根
本上增加安全效益和提高能
源利用效率，实现安全“三个
零”和环保综合利用、达标排
放的目标。（杨慧）

吉格斯太镇开展第 25 个“国际家庭日”宣传活动
树林召讯 5 月 15 日是第 25 个“国际家庭日”，为广泛

树立家庭发展理念，促进家庭健康发展，吉格斯太镇卫计办
按照旗卫计局要求，联合旗人民医院在梁家圪堵新村开展主
题为“幸福母亲·幸福家庭”宣传活动。

旗人民医院医卫科杨忠海主任在新村村委会二楼会议
室为新村居民开展家庭保健知识讲座，针对老年人慢性病的
预防与治疗进行了详细的讲解。

随后，镇卫计办对梁家圪堵村评选出的六户幸福家庭
户进行了表彰，现场颁发了价值 1800 元的慰问品，对三位空
巢老人、两户贫困儿童家庭进行了慰问，为空巢老人及贫困
儿童家庭送去了 2500 元的慰问金。对六户幸福家庭进行了
表彰，每户价值三百元的慰问品。

人民医院医疗小组为新村居民免费义诊，包括中医康
复科、内科、外科、功能科、超声科等。医务人员耐心地针对
性地解答群众咨询，并为他们提供免费测量血压、测血糖等。
乌兰牧骑进行了弘扬民族文化志愿慰问演出。

活动现场，镇村两级卫计工作人员发放宣传资料，宣传
全面两孩政策、关爱农村留守儿童政策、奖特扶政策、爱国卫

生、生殖健康等，呼吁年轻人关爱父母身体健康，弘扬“尊老
敬老”的传统美德，倡导健康生活理念和方式，进一步扩大了
国际家庭日的社会知晓度和影响力，营造了全社会创建和谐
家庭、健康家庭、幸福家庭的浓厚氛围。此次活动共发放宣
传资料 150 余份，发放礼品 100 多份。（卫计宣）

2015 年 9 月来到达旗六中成为一
名教师，这三年来，伴随着六中课改推
进的步伐，我也在不断成长，现在上课
和以前有很大的区别，以前总是老师一
直说，我们一直听或者写笔记，再或者
听困了就睡着了，但是我们现在有一个
叫“问题导学自主课堂”的学案，每一节
课都会用到它，它总是会带着我们去完
成一节节课的学习。学案的第一部分是

“温故导新”，这里引导我回忆上一节课
所学的内容，检测上节课的效果，同时
也会告诉我们这一节课上我会学到什
么，感觉学习起来得心应手。

接下来老师会给我们留足够的时
间去阅读课本，当然不是盲目阅读，而
是带着学案的第二部分“问题导学”中
的问题去有目的的阅读，这个过程是我
们最喜欢的，因为感觉到知识是我们自
己去探索学习的，并不是机械的由老师
告诉我们。当然这里也会有一些状况出
现，有些问题我们找不到确定的回答，
所以我们就做好标注，等一会儿听听别

的同学的意见或者老师的讲解。
自主学习之后就是我们与老师同

学的互动环节了，我认为这里结合了学
案上的两个部分“合作探究”和“点拨引
导”，简单易懂的知识我们很快就过去
了，会留时间去小组讨论那些不清楚的
问题，老师呢，就在这个时候给我们一
些提醒引导，但也不是告诉我们答案，
所以对于知识就记忆很深。之后老师一
般会作出总结，并且让我们记忆，点拨
引导里也会有这节课的重点，让我们的
学习有清楚的目标。自主学习之后就是
我们与老师同学的互动环节了，简单易
懂的知识我们很快就过去了，会留时间
去小组讨论那些不清楚的问题，老师
呢，就在这个时候给我们一些提醒引
导，但也不是告诉我们答案，所以对于
知识就记忆很深。之后老师一般会作出
总结，并且让我们记忆，点拨引导里也
会有这节课的重点，让我们的学习有清
楚的目标。

接着我们用所学的知识去完成“知
识应用”部分的题目，再一次清楚的知
道整节课所学的知识。经过这一次的练

习、反思和总结。我们还会去做“检测反
馈”巩固知识。

经过学练，和老师的引导，一节课

的时间过得很快，知识也掌握了，感觉
我们变成了课堂的主人，老师也编得和
蔼可亲，因为他们总会在我们有困难时
帮我们解决，而不是一直自己说。学习
变得轻松愉快了，成绩也提升了。

刚刚以学生的角度谈了课堂，这些
都是改课第一阶段我们的成效，学生和
老师都熟练运用这些环节。现在，六中
课改的第一个三年已经结束，我们正在
为新的阶段去不断钻研，我们要走出课
堂的六个板块，去探索每一个老师的不
同特色。经过两年半生物教学发现，在

“温故导新”部分。学生最喜欢的方式是

简单直接，学生知道的常识就不作为问
题，必须去找到真正能够引起学生兴趣
的话题，如果本节课没有这样的话题，
那么就直接导入了，把时间留给后面重
要的部分。自主学习的时间，我会安排
学生将学案上所有问题全部涉及，这样
就包括了三个部分“问题导学”、“合作
探究”和“点拨引导”。可以整体感知本

节所有内容。具体就需要做到层次分
明，相互贯穿，形成一个整体，在讲解时

候就能层层递进，也比较流畅，不用重
复看课本。“知识应用”部分一定是基础
识记的简单习题，所有学生都可轻松完
成。“检测反馈”部分就要提升难度，涉
及考点，需要老师适当点拨或详细讲
解。

课改的目的是提升课堂效率，提高
教学成绩。其中的重点还是在课堂。然
而想要拥有如此课堂，是需要老师们在
课下付出更多，我们以备课组为单位，
集体备课，完善学案，装订成册。还精挑
习题变成课课练周周练。再根据不同班
级不同学生的具体情况，分层练习，提
升每一位同学的水平。

根据不同班级的气氛，加上不同老
师的性格，相信我们每一位老师，在六中
这个大环境下，在六中为我们提供的平
台上，都会找到属于自己的独特的教学
方法，书写自己的教学生涯，也绘制学生
们的美好未来。（作者系达旗六中教师）

基于“问题导学自主课堂”教学法课改总结
杨雅婷

专 版

第十五期小学校长工作室活动在第八小学举行
树林召讯 5 月 18 日上午，旗第十五期小学校长工作室

活动在第八小学举行。教育局、培训中心、督导室相关人员，全
旗各小学校长、副校长及学科教师代表共 100 多人参加了此
次活动。

首先参会人员分学科聆听了八位青年教师展示的示范
课。随后，参观了“一校一品”特色体育活动、室内体育馆文化
布局及艺术社团活动。活动最后，副校长曹秀梅就第八小学的
总体情况及优美的校园环境以及学校的校园文化建设做了整
体介绍，讲解学校的“幸福教育”理念，阐述了学校的几张名片:
国学经典、幸福课堂、足球特色、家校共建以及教师的专业成
长，职业自信和职业幸福。同时还讲了学生的幸福社团活动，
班班有特色活动和四季课程。

主任寇伟从国家教育方针出发，阐述了德育教育的核心
就是要发展学生的核心素养。德育教育围绕文化育人、课程育
人、实践育人、管理育人四个方面进行设计，讲解了八小德育
活动的内涵以及过程并展示了本校活动取得的部分荣誉。

局长助理刘永清强调八小的“一校一品”特色体育展示体
现了班班有特色、年级有项目，已经形成了“一校多品、一人多
项”的鲜明体育特色，为其它各校立起了标杆。

副局长王铁对此次活动做总结发言，回顾了往期校长工
作室活动的成绩，并对此次活动给予了高度评价，同时对八小
开展的幸福教育提出宝贵的建议。

在丰富的活动中参会人员更加全面地了解了第八小学，
这次活动将会成为第八小学发展的新契机。（八小）


